

Diario de Costa Rica

AÑO I N° 165

SAN JOSÉ, C. R. JUEVES 13 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Revisor y extractador de la prensa,
MANUEL NAVARRETE TEJERA

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00

Suscripción trimestral en San José 3 00

Suscripción mensual para Europa y América 1 50

Número del día 0 05

Número atrasado 0 20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

Apartado de correo n° 168.

Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

AGENTES

Cartago..... Alfonso Guzmán C.

San Ramón..... Rafael Rodríguez

Juan Viñas..... Mariano Zanetti

Heredia..... J. Leonidas D. Loria

Alajuela..... J. Eusebio Soto

Puntarenas..... Tomás K. Molina

Nicoya..... Alberto Flores

Limón..... Rogelio E. Pardo

Grecia..... José de J. Bello

Río Segundo..... Alberto Alfaro V.

Paraíso..... Federico Quesada C.

Palmares..... Juan R. Mora Vargas

Turrialba.....

Liberia..... Jesús T. Vega

España..... Alberto Céspedes

Santa Ana..... Carlos Barrios

Desamparados..... Domingo Monge

Tucurrique..... Federico Streber

Santo Domingo..... Atilio Martinelli

Agencia general en El Salvador..... Joaquín Arciniegas.

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

AVISO

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente. Se exigen buenas recomendaciones.

Mantequilla

Nos permitimos avisar á los consumidores de la Mantequilla de Atirro que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que lleguen los sábados en la mañana.

La Mascota
PAGES & CAÑAS

QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

HA LLEGADO LA HORA DE OBSEQUIAR SIN QUE CUESTE

REGALADOS

puede decirse, se encuentran juguetes de todas clases para todo sexo y edad; CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS.

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

ABERLE Y SONINO

Frente á Doña Concha Corrales

HOY Y MAÑANA

CONSEJOS DE PRUDENCIA PRACTICA

De cómo muchas personas mueren jóvenes cuando pudieran morir de viejas

Encierra mucha sabiduría el proverbio que aconseja no dejar para mañana lo que debe hacerse hoy. Nos quejamos de males que en gran parte provienen de no hacer las cosas á su debido tiempo. Las buenas intenciones de nada sirven si no pasan á tales; por eso, si padece usted de tos, compre de seguida el **EXPECTORANTE DE LA BOTICA ORIENTAL**. No lo deje para mañana porque tal vez no es tiempo.

BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encontrará en mi taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.

Cada día algo nuevo

Pastillas Hemoglobina

Vino de coca Mariani

Coñac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella

Linimento Geneaud para caballos

Pastas Pectorales de Lechuga

Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.

Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.

237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

FARMACIA DE PARIS
BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE

UNA PROTESTA

Ha llegado á nuestra mesa de Redacción una hoja volante en la cual corre impresa una *Exposición y Protesta* de varios de los miembros del Clero Costarricense.

En nuestra opinión, lo que piden los sacerdotes de la Iglesia Católica que esa hoja firman es justo y conforme á derecho. Un artículo de nuestra Carta Fundamental establece que el Estado tiene religión y que ésta es la Católica, Apostólica Romana. Desde luego los Ministros de este credo tienen deber y aún obligación de velar por los intereses de su religión en sus relaciones y con el Estado, y si se les veda el medio más oportuno y eficaz con que para el caso cuentan, cual es el de la prensa, desde luego se contravienen los estatutos constitucionales.

Nosotros no pudimos dejar de ver en la supresión de *La Unión Católica* otra cosa que un acto dictatorial impropio del régimen normal democrático que actualmente impera en Costa Rica. Y consideramos como una festinación inexplicable de las gentes de nuestro Gobierno el intento de impedir á toda costa que se publique otro periódico de su índole. Esto es sencillamente suprimir la libre emisión del pensamiento consignada en nuestros Códigos.

Seamos liberales, en buena hora. Pero seamos liberales de buena fé, no únicamente para disfrazar nuestros atropellos injustificables. Seguros estamos de que si *La Unión Católica* hubiera sido grata á la política del señor Iglesias, no habría sido suprimida. Seguros estamos también de que si no se supiera que el nuevo periódico cuyo apareamiento tanto se empeña nuestro Gobierno en impedir, ha de proclamar una política honrada y digna, no se habría dictado esa disposición inconstitucional.

LA VISTA

En la tarde de ayer tuvo lugar en la Sala 2ª de Apelaciones la vista de la causa que contra varios de los valientes muchachos de la noche del 28 de setiembre se ha seguido por el pretense delito de asesinato de un individuo de Policía. El tribunal estaba presidido por el Licenciado Esquivel (Don Camilo) é integrado por el Magistrado Herrera y el Conjuer Sánchez.

A las dos y cinco minutos el Presidente declaró abierta la audiencia. Habló el Doctor Zambrana, interpretando el artículo 38 de la Constitución y demostrando que la jurisdicción militar es impropia en el caso de que se trata, pues no ha habido delito de rebelión ó sedición *militares*.

El Licenciado Blas Prieto, que á seguida hizo uso de la palabra, pidió que se rechazara la intervención del Tribunal Militar, apoyando en el artículo 888 del Código que la reglamenta y el cual establece que cuando en un proceso de su jurisdicción esté complicado un extranjero, pasen todos los reos á ser juzgados por los tribunales comunes. Hay que tener en cuenta que uno de los procesados es ciudadano hondureño.

El Licenciado Monge Reyes corro-

boró cuanto sus antecesores habían dicho, agregando algunas atinadas consideraciones nuevas y, por último, el señor M. González Zeledón colocó, en un sólido y brillante discurso, la cúspide del edificio de la defensa de esos jóvenes republicanos.

El señor Francisco Arias Tapia, uno de los acusados, expresó á continuación que á pesar de ser pasados dos meses del día de su prisión, no se le había tomado aun declaración alguna.

A las 3 y cinco minutos de la tarde se declaró cerrada la vista. No dudamos que el tribunal declarará la nulidad de cuanto hagan los Jueces Militares. Los nombres de los distinguidos jurisconsultos que lo componen son una garantía para cuantos deseamos que la ley no se tuerza por servir los designios de un hombre.

HAMLET

¡Es la acción! De la víctima inocente
Ejerce despiadado la venganza,
Llevando por antorcha, la esperanza
De castigar terrible al delincuente!

De la duda las sombras en su mente
Ningún poder á disipar alcanza,
Y avanza á su destino, como avanza
Al mar la flor que arrastra la corriente.

Oh ilusión! no es posible que respondas
Cuando hieren nuestra alma los dolores!
¡Mientras Hamlet medita, entre las frondas
Corre Ofelia cantando sus amores,
Y mientras él se venga, ella en las ondas
Se hunde envuelta en su clámide de flores.

MÁXIMO SOTO HALL

DEL EXTERIOR

Londres, enero 6.—Un despacho de Pekín avisa que Alemania ha tomado en arrendamiento la bahía de Kiao Chon por 50 años. Susúrrase que es inminente la ocupación de la isla de Hainan por los franceses. De fuente fidedigna se sabe que en caso que la Gran Bretaña garantizase el empréstito chino, las concesiones que requiere serán la abertura á todo el mundo, bajo iguales condiciones, de nuevos puertos.

Puerto Saíd, 6.—Hoy llegó á éste, en camino para China, el crucero ruso *Ressia*; se cree que tendrá que desembarcar sus cañones para pasar el canal.

Belgrado, 6.—Se ha publicado un decreto reorganizando el ejército de Servia.—El ex-Rey Milán, padre del Rey Alejandro, ha sido nombrado Comandante en Jefe.

Bombay, 6.—Se aumenta de nuevo la plaga bubónica. Ayer hubo 80 defunciones.

Washington 6.—La Gran Bretaña está negociando otro tratado de reciprocidad con este Gobierno.

Habana 7.—El Corresponsal del Herald quien atravesó el país á caballo desde Pinar del Río hasta la trocha Júcaro Moron, con el objeto de observar el número y condición de las fuerzas cubanas para calcular su habilidad de continuar la guerra, llegó anoche á ésta y envió el siguiente cablegrama á New York:—Cuando recibí sus órdenes estuve con las fuerzas de Pedro Díaz, Comandante en Jefe del 6º cuerpo del ejército en la provincia de Pinar del Río, cuyo campamento está situado en Cusco; al mando de Díaz, están el General Llorente, Jefe de la 2ª división que ocupa el territorio seguido al Oeste de Paso

Real, y el General Vidal Ducasse Comandante de la 1ª división que ocupa el territorio al Este del referido Paso. Llorente tiene 1,800 infantes y 400 hombres á caballo bien armados y alimentados, pero mal vestidos. Ducasse tiene 2,000 infantes y 300 á caballo en la misma condición que los primeros. Contra estas fuerzas los españoles tenían hace un mes solamente 3 columnas. De Cusco me trasladé á la Habana: no tuve dificultad para entrar á la capital. Las provincias de Habana y Matanzas están á cargo del General Alejandro Rodríguez, Jefe del 5º cuerpo del ejército; al mando de éste hay 1,000 infantes y 1,200 á caballo, todos bien equipados. La provincia de Matanzas que también pertenece al 5º cuerpo del ejército, está bajo el mando directo del General Betancourt y los Coroneles Sanguily y Valencia; tienen 1,000 infantes y 300 á caballo; solamente la mitad está armada. De allí me pasé á las fuerzas del General Arando: éstas se componen de 100 infantes y 25 á caballo; sus operaciones consisten en quemar cañaverales. Al día siguiente después de mi viaje de 20 millas, me encontré las fuerzas del Coronel Alvarez: se componen de 4,000 infantes y 100 á caballo. En este campamento me encontré con el Doctor Joaquín Caned, Médico particular del General Gómez. En compañía de Caned hice el resto del viaje; el día siguiente fuimos al campamento de Eugenio Esquerrua, situado en las alturas de Plantano á dos leguas al Norte de la villa de Manirragua. Esquerrua, quien es Jefe de la brigada de Cien Fuegos, tiene 400 infantes y 50 á caballo; su ocupación principal es embarcar verduras. En seguida me pasé al campamento de Roberto Bermúdez, situado en la Sierra Mantalga; tiene 100 infantes y 25 á caballo. De allí me fui al campamento del General Monteaguado, Jefe de la 2ª división de Santa Clara. Tenía en el campamento unos 600 hombres, pero me aseguró que su fuerza consta de 2,000 infantes y 600 de á caballo. De allí me trasladé á lo que se llama la 1ª división de Santa Clara. Está al mando de José Miguel Gómez. En esta división hay 24,000 infantes y 700 á caballo. No ví á Gómez pues no se encontraba en el campamento. Cerca del Mango encontré el campamento de Teyo Sánchez: éste tiene 200 infantes y 100 á caballo; cerca de Remedios encontré el campamento del General Carrillo, Jefe del 4º cuerpo del ejército cuyo teatro de operaciones es toda la provincia de Santa Clara. En el campamento habían 600 hombres, pero tiene á su mando 5,500 hombres. A dos días de viaje de Remedios, encontré el campamento del Coronel Velosa, Jefe de los puestos avanzados del campamento de Máximo Gómez. Poco después tuve el gusto de saludar á ese célebre Jefe: sus fuerzas consisten de 250 infantes y 100 á caballo. Según informes que me mostraron en el campamento de Gómez, las fuerzas rebeldes en la provincia de Puerto Príncipe donde está establecido el Gobno. revolucionario, hay solamente 200 á caballo y un número insignificante de infantería de la provincia de Santiago de Cuba. Hay 2,000 caballería y 10,000 infantes en las dos provincias orientales; en donde se encuentra la fuerza real de la revolución, no solamente el número de hombres sino en la condición del país, abastecimiento de toda clase, se encuentra en abundancia en las monta-

ñas de Puerto Príncipe y Santiago de Cuba: viven más de 30,000 individuos cultivando la tierra como si no existiera la guerra, para sostener el ejército revolucionario. Toda la caballería está bien montada y toda la infantería está bien armada. Hay algunos regimientos que están mal vestidos.

Londres, 7.—Según despachos de Shanghai, Rusia trata de conseguir del Gobierno chino iguales condiciones para la ocupación de Puerto Arturo, como aquellos que tiene Alemania en Kiao Chon. Se cree que la actitud adoptada por Inglaterra y el Japón frustrará esta idea. Es general la opinión de que Francia pronto ocupará la isla de Hainan.

Madrid, 7.—La falta del Gobierno de encausar á Weyler por una carta de protesta contra el Mensaje de Mk. Kinley, resultará en la dimisión del señor Correa, Ministro de la Guerra.

HAMLET

Este personaje de Shakespeare, es la viva encarnación de nuestro siglo. Como Hamlet, todos vivimos sobre las «cruces de la duda». No pesa sobre nosotros, como sobre él, un secreto fatal pero no por eso sufrimos menos. Antes de la edad en que nuestros abuelos soñaban, nosotros hemos perdido la fé, no llevamos ideales ningunos en nuestro saco de viajeros. Rodamos al acaso, baja la frente y triste el corazón. Ni la venganza nos halaga.

Como sucede con casi todas las óperas, la tragedia del genio inglés está notablemente alterada en su parte constitutiva. La música es maravillosa. Como todas las producciones de Thomas, reúne á una variedad sorprendente, una profunda ternura é intensa melancolía. Es una música rica en giros y novedades. Y en momentos fin único á que debe tender la música de ópera, interpreta con la melofía el pensamiento de la escena.

El señor Bégúé, (Hamlet) trabajó admirablemente. En el brindis llamó la atención por lo intencionado y expresivo de su acción. Cuando rompe con Ofelia, en la escena de la representación y ante la novia muerta, no dejó que desear.

Mlle. Mary, (Ofelia), respondió á la creación del autor de Otelo. En la ruptura de la promesa, y en la locura, tuvo notas verdaderamente magistrales y cautivadoras.

La señora Valdes, el señor Darmand, Mallerik, etc., perfectamente. La concurrencia era un tanto numerosa y muy selecta.

Después de todo, un día más ha pasado. Unas horas se han distraído. Al fin descansaremos ó no descansaremos. "Ser ó no ser, la disyuntiva es ésta."

Riquel.

ANTONIO BATRES JAUREGUI

El Heraldo de Costa Rica nos da la noticia de haber subido al Ministerio de Relaciones Exteriores de Guatemala este notable hombre público. Oportuno nos parece dar algunos datos referentes á su personalidad, ya que en Centro América tan poco nos conocemos.

Batres Jauregui, que debe contar unos 48 años, pertenece á las familias principales de Guatemala, tanto por su rama paterna como materna. Siendo muy joven estuvo en los Estados

Unidos como Secretario del notable filólogo don Antonio José de Irrizarri, Ministro que era de Guatemala en la Gran República y puesto que más tarde, durante largo tiempo, ha ocupado el señor Batres. Ha tenido también á su cargo varias Carteras y en más de una ocasión ha ocupado la Presidencia del Poder Judicial y Legislativo.

Como literato es notable. Ha escrito una interesante biografía de nuestro fabulista García Goyena y una colección de chapinismos, fuera de muchos artículos, cuentos, poesía, y una antología de poetas americanos.

Es hombre culto, afable, elegante y que desempeñará su puesto admirablemente.

Notas de Cartago

10 de enero.

—Hasta que al fin hemos tenido de nuevo el placer de verle la cara al sol,—que por más de dos semanas se había ausentado de estas tierras,—dejándonos en su reemplazo abundantes lluvias y un frío por todos conceptos desconsolador; mas hubo algunos temblorcitos, que fueron correos de la venida del hermoso astro, y he aquí que las lluvias buscaron camino y los fríos, aunque no se han auyentado del todo, sí han disminuído su fuerza, hasta el punto de poder ser soportados, sin hacer para ello gran sacrificio.

—La Municipalidad de este cantón central que ha de funcionar hasta mayo del presente año, ha quedado constituida así:

- Don Ramón M. Quesada, Presidente.
- „ Adriano Villavicencio, Vice-presidente.
- „ Ricardo Aguilar, Vocal.
- „ Alejandro Mata V., Vocal.
- „ Filadelfo Granados, Vocal.
- „ Leonidas Robles, Vocal.

El municipio nombrado es bueno, y no dudamos que sus miembros se esforzarán por el cumplimiento de su delicado cargo. Nuestras felicitaciones á los nuevos regidores.

—Motivos que no conocemos, pero presumimos, han dado origen á la destitución de algunos empleados honorables y cumplidos, tales como el Administrador de Correos don José J. Oreamuno; el Juez del Matadero, don José R. García; el Policial del Matadero, don Juan Gallardo. Juzgamos (quizá haremos mal) que su pecado haya sido el no haberse presentado á las urnas electorales á depositar su voto por... (!!!). Pero afortunadamente los reemplazos de los dos primeros empleos se han hecho con personas que no dejan duda de su buen desempeño; ellas son don José María Ortiz y don Patricio Arias.

—No es posible negar que es peculiar de Cartago eso de comenzar con brío y concluir con... Se levantan soberbios cimientos para hacer un hermoso templo, y queda todo en olvido y abandono. Inicia un virtuoso sacerdote la construcción de un asilo de beneficencia. *El Hospicio de Huérfanos*, pone á ese efecto su persona y su vasto capital y gracias á él se levantan magestuosas las paredes del hermoso templo de caridad, pero la muerte arrebató al Padre Alvarado, y con él muere, sin empezar á vivir, un hermoso edificio que sería honra para Cartago, pues si bien hay fondos para su continuación, falta entusiasmo, falta calor, gana, deseos de hacerlo. Se construye una hermosa casa para

una de las escuelas centrales, se levanta para ello un cuantioso detalle entre los vecinos de Cartago, se gasta en fin un dineral y luego se paralizan los trabajos, según se dice, por falta de dinero. Proyecta la Municipalidad la composición de calles al sistema Mc. Adam, se pasa del proyecto á la obra y para esto se trae una quebradora y una aplanadora y luego? sólo resulta que los trabajos se paralizan después de un mes de quebrar piedras, de pagar para esto buenos salarios á un mecánico y algunos peones, mientras la aplanadora sufre deterioros con la ineficiencia del tiempo en la plaza Iglesias. Suma total...

—El contrato entre el Municipio y el Dr. Maximiliano Peralta para el servicio de la Medicatura del pueblo, se ha renovado, de lo cual debe congratularse Cartago, toda vez que el Doctor Peralta es un médico *non plus ultra* y un empleado excelente.—Bueno es este acuerdo Municipal.

—Marcha bien la Biblioteca Pública: se han catalogado ya infinidad de volúmenes que no lo estaban y se aumenta el número de periódicos que existía. Ya puede verse: don Félix Mata, persona entendida en la materia, es el Bibliotecario.

—Sin más, hasta la otra.

EL CORRESPONSAL

DIA RELIGIOSO

San Hilario, obispo y confesor en Poitiers de Francia, el cual por ser acérrimo defensor de la fé católica fué desterrado á la Frigia, en donde estuvo cuatro años, y entre otros muchos milagros que hizo resucitó un muerto.

Una excéntrica

Acaba de morir en Feigmouth, en el Eevonshire, una anciana que pasó los últimos treinta años de su vida en el lecho, no por causa de enfermedad, sino por gusto... ¡por gusto!

La tarde del día en que cumplió treinta y ocho años, cansada de buscar en vano un marido, se acostó y declaró que no se levantaría hasta que un hombre viniese á solicitar su mano: tal como la Bella del Bosque, durmiendo esperó al Príncipe Encantador.

Desgraciadamente el Príncipe Encantador no se presentó nunca.

Por lo demás la vieja señorita sacaba alegremente partido de su aventura. No era misántropa. Recibía visitas cotidianamente y estaba al corriente del movimiento de la calle, por un juego de espejos muy ingenioso.

El régimen de lecho no fué desfavorable á su salud, pesaba aun en el momento de su muerte, 225 libras, es decir, que pudo ser miembro del célebre club parisiense de los Cien Kilos.

CRONICA JOSEFINA

—Como lo anunciamos, tuvo lugar el beneficio del señor Bégué. En otra parte hacemos crónica de la obra. Recibió de sus amigos varios regalos y de sus hermanas una cartera conteniendo (350) trescientos cincuenta pesos.

—El señor Pittier ha salido una vez más en excursión científica, por la región de Santa María de Dota. Ojalá que su viaje sea de mucho provecho, para la geografía, etnología, etnografía etc., etc., de Costa Rica.

—De Limón ha llegado nuestro distinguido amigo don Carlos Saborio. Lo saludamos.

—El quince de los corrientes debía tener lugar la fiesta de Alajuelita en honor del Santo Cristo de Esquipulas, pero por estar tan próximo el domin-

go se ha preferido trasladar para ese día la fiesta en referencia,

—La capilla del Asilo de Pobres, (antes de Incurables,) se encuentra ya concluida de pintar por el hábil artista Pablo Serra. Muy pronto nos ocuparemos de esa obra de arte.

Alimento y Medicina

es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.



Es medicina, porque evita y cura la Tísis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros, Resfriados, Raquitismo en los Niños, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa más de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exijase la legítima

Emulsión de Scott.

REHÚSENSE LAS IMITACIONES. SCOTT y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

EL COCKTAIL CLIQUOT ATENCION!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura.

enriquecidos con champaña de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas botellas de cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMERICA.

GRAN CANTINA AMERICANA

RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Para las fiestas tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos. "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANO de todas clases.

Cervezas frías, á todas haos y de las mejores marcas, Queques, Tostelería y Confitería fina.

Durante los días de fiesta y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

Se hablan varios idiomas.

Obras de José Milla y Vidanrre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^o

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fernán Aycinena.

2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.

6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00).

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya expendiendo los famosos cigarrillos "Marzán" de la acreditada fábrica de los sucesores de André La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de *Castro G. & Hno.*

San José, diciembre de 1897

13

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

Al Partido Republicano

Se ruega á los Republicanos que no concurren á ninguna manifestación pública, sin acuerdo previo de la Directiva.

Oportunamente se hará la convocatoria para la reorganización del Partido.

San José, enero 7 de 1898.

LA DIRECTIVA

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. Se vende en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2.50 botella. Domicilio del fabricante, 8^a Avenida O. N^o 145. G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V^o B^o, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.

LIBROS

INGLESES, FRANCESES,

ITALIANOS y ALEMANES

de los mejores autores y sumamente baratos tengo para vender. Además, hago traducciones en las mismas lenguas. Horas de las 6 hasta las 9 p. m. En los bajos de la casa de doña María Alvarado, frente de la casa del señor Ministro Ricardo Montealegre.

JUAN HERMES.



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5^a Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al asunto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta índole y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrería de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

¡OJO!

A LOS FARMACÉUTICOS

SE vende barata una botica situada en el centro de esta ciudad; contiene una buena esica situad un bonito envase de porcelana y cristal, con un regular surtido de medicinas y demás accesorios, propia para un médico recién llegado al país.

Entenderse para precio y condiciones con los infra-critos, en Heredia.

Regina Solera de G. Teod. Arguello

6

6